
9 5

【一括方式】 20分

９月16日

(木）

９月17日

(金）

【一括方式】 20分

市民クラブ 【一括方式】 15分

公明党 【一括方式】 20分

市民クラブ 【一括方式】

20分

歩みの会

18 27 長野　　孝道 自民党市民会議

20分

17 32 山下　　隆良 市民クラブ

16 22 小野原　　茂

15 7 橋之口  裕太

14 31 古家　　　勉

自民党市民会議 【一括方式】 15分

自民党市民会議 【一括方式】 15分

13 11 佐藤　　文子

12 18 山口 　 裕二

【一括方式】 10分

11 26 草津　俊比古 自民党市民会議 【一括方式】

10 1 宮田　　京子

鶴　　　大地 自民党市民会議

自民党市民会議 【一括方式】 20分

20分【一括方式】

8 19 崎山　　信幸

7 29 市岡　　博道

日本共産党 【一括方式】 10分

自民党市民会議 【一括方式】 20分

【一括方式】 20分

自民党市民会議 【一括方式】 15分

6 6 角田　隆一郎

5 4 小田　　徳顕

自民党市民会議 【一括方式】 15分

2 3 松尾　  俊哉 市民クラブ

4 10 宮島　　武雄

【一括方式】 15分

3 2 田山　　藤丸９月15日

(水）

永安 　 健次

佐世保市議会

令和３年９月定例会　一般質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

番号 時間

1 16 自民党市民会議 【一括方式】 20分

公明党



 1 

 

○ 永 安 健 次  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 医療機関における患者用通信環境の充実について 

  市内医療機関における患者用フリーＷｉ－Ｆｉの整備状況、及び環境整備に向

けた課題等について伺います。 

  

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 道路植栽の適正管理と環境美化について 

  道路の適切な植栽管理や除草作業は、交通の安全確保と併せてまちのイメージ

を印象づける重要な役割を担っています。そこで道路の環境美化について伺いま

す。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 2 

 

○ 松 尾 俊 哉  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 地域介護予防活動支援事業について 

  体操が含まれる活動のみが支援事業の対象となっているが、体操を含まない活

動の中にも介護予防や認知症予防に資するものは多くあると思われる。それらも

対象としてはどうか。 

  

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 市立学校の特別教室の空調整備について 

  音楽科において、空調整備のなされた一般教室での授業は困難な状況であり、

夏の音楽室や楽器等を保管する準備室は高温となり劣悪な状況である。空調整備

が出来ないか。 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長  

 

 



 3 

 

○ 田 山 藤 丸  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 子どもたちの暮らしと学びを守る取組について 

  令和３年６月、医療的ケア児支援法が成立しましたが、本市における教育環境

や支援体制の拡充などの取組について伺います。また、子どもたちの新型コロナ

ウイルス感染拡大防止と学びの保障との両立について伺います。  

 

 

 

 

市     長  

教  育  長  

 

 

２ 郵便局との包括連携による取組について 

  郵便局と自治体が包括連携協定を締結し、住民の利便性向上や防災、地域の活

性化など、様々な課題の解決に向けて連携する取組が進んでいます。本市でも協

定の締結を急ぐべきと考えますが見解を伺います。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 4 

 

○ 宮 島 武 雄  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市のコロナ禍における経済対策について 

 ○ 現状と課題、今後の施策について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 本市の子ども医療制度について 

 ○ 子ども医療費の助成について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 



 5 

 

○ 小 田 徳 顕  （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 土地利用規制法について 

  自衛隊基地や原発など安全保障上重要な施設の周辺や、国境の離島などの土地

利用を規制する法律が成立した。しかし、基本的人権の侵害や政府の恣意的な運

用への懸念など、多くの問題点が指摘されている。市民生活への影響などについ

て本市の見解を問う。 

  

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 障がい者に対する虐待について 

  ８月２０日の地方紙で障がい者施設において、職員による利用者への虐待が繰

り返されていたことが報じられた。そこで、以下の点について本市の見解を問う。 

 ○ 新聞報道による虐待事案とその対応について 

 ○ 本市の今後の取組について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 



 6 

 

○ 角 田 隆 一 郎  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市の新型コロナの出口戦略について 

 ○ 現在の新型コロナの佐世保市における陽性者、感染者、発症者、回復者、死

者、後遺症の状況について 

 ○ 現在の感染症対策の成果と弊害について 

 ○ 新型コロナの収束時、新型コロナ以前の日常に戻すための具体策について  

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

  

 



 7 

 

○ 市 岡 博 道  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 職員の人員体制について 

 ○ 定数管理と職員定数の考え方について 

  

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 行政体制について 

 ○ 組織・機構の在り方について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

３ 今後の医療体制について 

 ○ 医療従事者の確保について 

 ○ 医師の働き方改革の影響とその対策について 

 ○ 広域圏を活用した医療従事者の確保の考え方について 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 8 

 

○ 崎 山 信 幸  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ○ 本市のワクチン接種について 

 ○ 本市のコロナ患者病床数並びにコロナ感染をした妊婦用病床の確保について  

 ○ 昨年度コロナの影響で予算執行できなかった各部署のトータルの金額はいく

らか 

 ○ ワクチン接種の進捗状況を見据え経済を回すことを行政主導で考えるべきで

はないか 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 通学路の安全点検について 

 ○ 本年、文部科学省より通学路の安全点検指示を受け本市の点検結果並びに今

後の対応について 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長  

 



 9 

 

○ 鶴  大 地  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 感染対策に着眼したＩＣＴ活用について 

 ○ 佐世保市役所におけるＩＣＴ活用について 

 ○ 小・中学校及び義務教育学校におけるＩＣＴ活用について 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長  



 10 

 

○ 宮 田 京 子  （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 保育・教育現場におけるコロナ感染症対策について 

   コロナ感染症の最近の特徴として、若年層への感染の広がりがある。子どもへ

の感染も増えており、日中のほとんどを過ごす保育・教育現場における感染症対

策について伺いたい。 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長  

 



 11 

 

○ 草 津 俊 比 古  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 義務教育９年間を見通した教科担任制の在り方について 

 ○ 佐世保市立小学校における教科指導体制の現状について 

 ○ 今後の円滑な実施に向けた取組について 

 

 

 

 

〔教  育  長〕 

 

 

２ 「誰もが利用しやすい」インクルーシブな公園について 

 ○ 都市公園におけるバリアフリー法などの法整備の変遷について  

 ○ 「誰もが利用しやすい公園」の必要性と福祉部局との連携について  

 ○ インクルーシブな公園の今後の展開について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 



 12 

 

○ 山 口 裕 二  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 指定管理者制度の在り方について 

 ○ 現況について 

 ○ 今後の取組について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 



 13 

 

○ 佐 藤 文 子  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市のがん対策の現状と諸課題について 

 ○ 子宮頸がんワクチン（個別通知、コール・リコール、キャッチアップ助成）  

 ○ 乳がん検診（高濃度乳房の課題） 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 佐世保市地域防災計画について 

 ○ 女性視点の防災・減災（男女共同参画の視点から） 

 

 

 

 

〔市     長〕 

  

 

 

３ ＤＶ被害者に対する支援対策について 

 ○ シェルター（避難所）の現状と課題 

 ○ 民間団体との連携 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 



 14 

 

○ 古 家  勉  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ ＩＲ誘致における地元対策について 

  江上地区や東部地域（江上・針尾・広田・宮・早岐・三川内・日宇の７地区）

では、東部地区自治協議会連絡協議会を立ち上げているが、地域の課題や懸念事

項の対策について伺います。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 指方地区（小田新田）における、農地等の冠水対策について 

  指方地区（小田新田）に設置されている排水ポンプや樋門は昭和５７年の建設

当時のままであり、設置から４０年が経過している。機能低下及び樋門の劣化が

懸念されるが、今後の冠水対策について伺います。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 15 

 

○ 橋 之 口 裕 太  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 九十九島動植物園森きららのクラウドファンディングについて  

施設の老朽化による課題解決の一環として、指定管理者がクラウドファンディ

ングを活用し、かかる費用の捻出に努めている。本来であれば施設の設置者であ

る市の責任として対応すべきものと考えるが、このことについて経緯と今後の対

応について伺います。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ スズメバチ等駆除費補助制度の創設について 

  スズメバチ等による危害を防止し、市民生活の安全を確保するため駆除費の一

部を補助することや、迅速な課題解決のための担当部局の明確化など現状と今後

の対応について伺います。 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長 

 

 

 



 16 

 

○ 小 野 原  茂  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 市立学校校舎等の老朽化対策について 

 ○ 日野小学校校舎改築・長寿命化改修工事の進め方について 

 ○ 市立学校施設の改築等に伴う対策について 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長  

 

 

２ 島瀬美術センター所蔵品を活用した広域連携の取組について 

 ○ デジタルアーカイブ化の状況について 

 ○ 広域連携の取組について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 



 17 

 

○ 山 下 隆 良  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 市北部地区における渋滞対策について 

 ○ 周辺地域の幹線道路の整備・進捗状況について 

 〇 春日瀬戸越線及び東山手上部線の進捗状況について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ えぼしスポーツの里について 

  これまでの整備の経過、入場者や利用料の動向、集客のための取組、廃止され

た人工芝スキー場の当初の目的、廃止となった経緯及び今後の活用策について尋

ねる。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

３ 市民農園について 

  市民農園の現在の利用状況、今後の広報戦略や施設整備など、利用率向上のた

めの対策について、市の見解を尋ねる。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 18 

 

○ 長 野 孝 道  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 地区自治協議会の活動について 

 ○ 地区自治協議会の現状と役割について 

 ○ 地区自治協議会事務局の今後の在り方について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 水道事業について 

 ○ 簡易水道等の統合について 

 ○ 水道施設の老朽化について 

 

 

 

 

市     長  

                             水 道 局 長 

 

 

３ 農政の振興策について 

 ○ 地域の第１次産業である農業、漁業の振興策について 

 ○ ため池の保全管理について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 


